

venues des plus importantes communautés de la Province de Québec. Les instituts qui ont accepté des missions dans les Etats de l'Est, sont ceux de *Sainte-Anne*, de Lachine, — de *Jésus-Marie*, de Sillery, — de *Sainte-Croix*, de St-Laurent, — de la *Présentation*, de St-Hyacinthe, — de l'*Assomption*, de Nicolet, — des *Ursulines*, de Trois-Rivières, — de la *Congrégation de Notre-Dame*, de Montréal, — des *Sœurs-Grises*, de Montréal, de Québec et de St-Hyacinthe.

Rien d'étonnant si ces écoles, greffées sur la puissante organisation des paroisses catholiques et fécondées par la sage direction du clergé et le dévouement des religieuses, ont eu pour résultat de perpétuer le sentiment canadien et l'esprit de foi dans l'âme de nos compatriotes émigrés, sans y diminuer en rien, cependant, la loyauté jurée ou promise tacitement à leur patrie d'adoption et le respect pour les croyances étrangères.

Rappeler au citoyens ses obligations sacrées, ses solennels engagements, conserver, en même temps, et développer ce qui est propre à sauvegarder ou à perfectionner les races comme les individus ; ne jamais affaiblir la notion du devoir civique, mais ne jamais détruire non plus les nobles instincts du cœur, ne jamais étouffer la voix du sang ; tel a été, invariablement, le rôle de l'église catholique, le but poursuivi par l'ensemble de ses ministres, de ses religieux et de ses religieuses.

Et aux Etats-Unis, non moins qu'ailleurs, dans les écoles non moins que du haut de la chaire et qu'au milieu des grandes assemblées nationales, le prêtre s'est toujours montré d'un admirable empressement à inculquer ces principes de droits social aux canadiens-français.

Si quelques doutes s'étaient élevés à ce sujet, des citations nombreuses, que nous donnerons ici même la semaine prochaine, les feront vite disparaître.

LES CENDRES

Les Cendres sont une des plus belles, des plus touchantes et des plus sublimes cérémonies de l'Eglise. Le prêtre prend des cendres qu'il a bénites, les impose en forme de croix au front de chaque fidèle, — fût-il un roi ou même un génie — en lui disant : « Homme, souviens-toi que tu es poussière, et que tu retourneras en poussière. » Quel enseignement ! Quel anéantissement de l'orgueil humain au pied de la croix !